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会長挨拶	 阿部会長

こんばんは。
先週、年度初の例会は新入会員をお迎えして多忙な
例会となりましたが、皆さんの協力を得て 1回目を無
事終えることが出来ました。
さて、今日のネタは先週月曜日に東京新橋で雑居ビ
ルがガス爆発したお話をしたいと思います。
東京・新橋の雑居ビル ２階にはいる飲食店で爆発が
起きて、店長など ４人が重軽傷を負った事故です。白
昼の繁華街で発生した事もあり窓ガラスなどが散乱す
る現場映像は、世の中に衝撃を与えました。
報道によると飲食店の店長は『ガス臭い』と思いな
がらも、店内の喫煙室で『タバコを吸おうとライター
に火をつけた瞬間に爆発した』と話しており、一方で
この店はガスの契約はしていなかったそうです。

また、同じビル ３階では、ガス管の接続部分の一部

がずれてガスが漏れる状態になっていた事も分かって

おり、事故当日 ３階では内装工事が行われていて、作

業員が工事中に『ガス管に触れた』と話しています。

さて、ガス爆発事故の責任はどうなるのか？

⑴ガスを漏出させて『人を死傷』させた場合には、

ガス漏出致死傷罪（刑法118条第 ２項）、⑵密閉した室

内に充満させたガスに、ライターなどで点火して爆発

させて、『物を損壊した』場合には、激発物破裂罪

（同117条第 1項）に問われます。

疑問なのは、ガスマイコンメーターの設置があれ

ば、ガス漏れは検知され自動で遮断されます。また、

ガス爆発を未然に防ぐためには、ガス漏れ警報器の設

置をお勧めします。

皆様も家庭や事業所はガスマイコンメーターなの

か？ガス漏れ警報器は設置されているか？今一度確認

してみて下さい。

ガス事業に従事している事業者として、事故を参考

にして学んでいただきたい為に報告させていただきま

した。

今後、例会の会長挨拶の最後に本日の日経平均と為

替レートをお伝えするようにします。

本日の日経平均は３２,３88円で為替は1４２円でした。

ゲスト紹介
	 親睦活動委員会　瀧川（健）副委員長

本日のお客様は、いらっしゃいません。例会をご

ゆっくり楽しんで下さい。

本日の例会

第1896回例会　令和 5 年 7 月24日
今週の歌　「バケーション」
卓　　話　「新年度理事挨拶」
　　　　　　瓜生　晴彦 社会奉仕担当理事
　　　　　　佐藤　原二 青少年奉仕担当理事
　　　　　　西村　元秀 SAA

前回の記録

次回の例会

第1897回例会　令和 5 年 7 月31日
今週の歌　「竹田の子守歌」
卓　　話　「私の職業」
　　　　　　　　　　　　　江村　　実 会員



幹事報告	 坂本幹事

1 �．前年度皆出席の記念品をお渡しさせて頂きます。
前年度も例年通り、出席率100％�を達成致しまし
た。各個人100%の記念品は、前年度�島倉出席委員
長と木田会員が選んでくれました。
・15回　橋本（芳）会員
・ 7回　近藤会員、坂本会員
・ ３回　瓜生会員
・ホームクラブ100％会員（50音順）
伊藤会員・瓜生会員・河邊会員・島倉会員・瀧川�
（健）会員・橋本（徹）会員・橋本（芳）会員
２ �．ご結婚月のお祝いをお送りしております。
　�　今年度も前年度に引き続き、江坂のお花屋さん
ウィーズさんからお送りします。
　�　木下会員ご夫妻、清水（良）会員ご夫妻、おめでと
うございます。
３ �．会員名簿 1ページ目の今年度のロータリー会長の
公式ロゴマークの下に「世界に希望を生み出そう」
と言う文字が抜けておりました。会員各位のボック
スの茶封筒に修正用シールを配付しております。
マークの上から貼ってください。
４ �． 7 月２8日に予定されていたクラブ奉仕炉辺談話と
同日に会長・幹事会が重なった為、急遽、持ち回
り、理事会で炉辺談話を 1週間ずらすことが承認さ
れましたので報告させていただきます。後ほど委員
会報告で堀クラブ奉仕委員長から、ご案内がござい
ますのでよろしくお願いいたします。
5 �．来週 7 月17日は海の日で例会休会日でございま
す。お間違えの無いように ２週間後にお会いしたい
と思いますので、よろしくお願いいたします｡

出席報告	 出席委員会　福原副委員長

●会　員　数　３8名　　出席会員数　３３名
●来　　　客　 0名　　本日の出席率　91.67％
● 6月２6日の出席率（メーキャップ含む）100％

ロータリー財団委員会	 福原委員長

本日、榎原会員、家村会員、木田会員より、寄付を
いただきました。
ご協力ありがとうございました。

米山記念奨学会委員会	 木下委員長

本日、井伊会員、家村会員、榎原会員、合田会員、
杦本会員、瀬川会員より特別寄付をいただきました。
ご協力ありがとうございました。

親睦活動委員会	 堀委員長

坂本幹事より報告いただきましたとおり、クラブ奉

仕担当の炉辺談話の日程が、地区会長幹事会との重複

により、当初の 7月２8日（金）から 8月 ４日（金）へ変更

となっております。場所は、お好み焼き鶴橋風月江坂

店です。参加可否の回覧を回しておりますので、皆さ

まご参加のほどよろしくお願いいたします。

また前回もご案内いたしましたが、 8月２8日（月）は

第1900回記念移動家族例会をアメニティ江坂内にある

中国料理・翠園（すいえん）にて開催いたします。会

員ご家族共にご参加のほど併せてお願いいたします。

ゴルフ同好会	 榎原副会長

ゴルフ同好会からの連絡です。

第 1回阿部会長杯を 9月２0日（水）茨木国際ゴルフク

ラブ西コース午前 8時 5分スタートで予定しておりま

す。

ご参加よろしくお願い致します。

ニコニコ箱	 西村SAA

●尾家会員　阿部丸の船出を祝して。

●青木会員　入会させていただきました。今後ともよ

ろしくお願いいたします。

●木下会員　結婚記念日のお花、ありがとうございま

した。

●髙木会員　お誕生日のお祝い、ありがとうございま

した。家族で美味しく頂きました。

●西村会員　誕生日のお祝い、ありがとうございまし

た。

●村井会員　木下君、堀君、榎原さん楽しい一日あり

がとうございました。

　　　　　　　　本日のニコニコ箱� ２5,000円

　　　　　　　　累計のニコニコ箱� 1４４,000円

　　　　　　　累計のニコニコB� 0 円



卓　　　話

新年度理事挨拶�

	 クラブ奉仕担当理事　堀　豊�

クラブ奉仕委員会に関する各委員会の活動方針・計
画について報告致します。

【クラブ奉仕委員会】＜堀委員長・清水（良）副委員
長・橋本（芳）委員＞
阿部会長が掲げるテーマ「親睦と友情を深め、ロー
タリーライフを楽しむ」を実現するため、全会員が活
動してクラブを盛り上げていけるように、各委員会と
話し合い奉仕活動を行います。
各委員会の方針計画を報告させていただく前に、皆
さまへご理解とご協力のお願いをしたいと思います。
すでに阿部会長からのご挨拶にもございましたとお
り、今年度の吹田西ロータリークラブは会員数３8名で
のスタートとなります。当クラブ設立時以来の少ない
会員数ということで、必然的にクラブ運営を行なう予
算につきまして、 8月に卓話予定となる橋本徹也会計
からもご報告されるかと思いますがクラブ奉仕各委員
会の予算、とりわけ親睦活動委員会予算は昨年までの
50パーセントに減額される予定となっております（80
万円→４0万円）。後ほど申し上げます会員増強もさる
ことながら、経営と同じく少ない収入であればそれに
対応したクラブ運営が必要となります。今年度につき
ましては、例年 ３ 回行なっている移動家族例会に加
え、第1900回記念移動家族例会も行ないます。熊本中
央ロータリークラブとの交流事業も予定されておりま
す。少ない予算で且つ阿部会長の方針を具現化する必
要がございます。
つきましては移動家族例会にご参加いただく際の登
録料は例年よりも少し高くなりますが、阿部会長の方
針「親睦と友情を深め、ロータリーライフを楽しむ」
を具現化するためにも会員の皆さまにご理解を賜り、
ご家族含め是非とも一人でも多くのご参加をお願いし
たいと思います。
もう一つ、予算だけでなく、各委員会における委員
の方々の役割負担についてもお願いしたいことがござ
います。会員数が数年来比較で減少してきているた
め、理事や委員長、さらには地区へ出向いただいてい
る方々も含めて様々な兼務が増えてきております。切
実でもありますので誤解を恐れず忌憚なく申し上げま

すと、比較的この数年で入会した理事や委員長にとっ
て、パスト会長クラスのベテラン会員の方々に各委員
としての役割を積極的に担っていただくようお願いす
るのは少し遠慮しがちになっているかと思います。あ
まりに役割負担が偏ると、阿部会長が仰せられている
「仕事 1 番・家族 ２ 番・ロータリーライフ ３ 番」のバ
ランスも崩れ、ひいては会員の早期退会に繋がる可能
性も考えられます。そのあたりをベテラン会員の皆さ
まにも少し汲んでいただき、各理事や委員長からお願
いする役割につきまして、これまで以上にご理解とご
協力を賜りますようお願い申し上げます。

1 �．出席委員会＜橋本（芳）委員長・福原副委員長・
河邊委員＞
　�方針�：�出席率100％を継続する。欠席時の連絡方

法、連続欠席などは案内する。
　計画：�皆勤賞も設けておりますので、各会員には

ホームクラブ100％を目指して頂き、例会で
目配りして連続欠席時は連絡をし、声掛けを
していきます。欠席連絡は午前中までとします。

２ �．クラブ会報委員会＜近藤委員長・木田副委員長・
清水（大）委員＞
　方針：�会長方針をテーマに記録・IT広報委員会と

連携して、よりテーマに沿った会報作りに 1
年間行動したいと思います。

　計画：�個人情報の掲載にならないよう原稿のチェッ
クを行い、事業報告や例会時の写真を厳選使
用し、例会の雰囲気がわかるよう工夫しま
す。４5・50周年を視野に入れた会報・写真・
データの管理を行っていきます。

３ �．親睦活動委員会＜堀委員長・瀧川（健）副委員長・
瓜生委員・佐々木委員・髙木委員・江村委員・青木
委員・合田委員＞
　方針：�会長方針に基づき会員及び会員家族の親睦を

深めていきます。
　計画：�移動家族例会について 8月に第1900回移動家

族例会、10月に秋の移動家族例会（大阪城近
くの会場を想定）、1２月にクリスマス家族例
会（心斎橋にあるW大阪を想定）、来年 ４ 月
に春の移動家族例会（京都方面を想定）を設
営し、炉辺談話について担当委員会と連携し
会場設営を行っていきます。SAAと連携し
例会における受付及び関連対応を行います。
また10月予定ですが友好クラブである熊本中



央ロータリークラブとの交流につきまして、
どのような形式になるかによって開催準備を
行ないます。冠婚葬祭における諸対応を行っ
ていきます。

４ �．会員増強委員会＜清水（大）委員長・橋本（幸）副委
員長・瀧川（紀）委員＞
　方針：�親睦と友情を深め、ロータリーライフを楽し

むことが会員増強に繋がる、との会長方針に
基づき、クラブ全体で積極的に増強活動を推
進します。やむを得ないご高齢の会員の退会
につきましては、後継者を必ず選んでいただ
くご協力を促し、また女性会員の増強にも注
力し、女性会員も含めて ３名以上の増員を目
指します。

　計画：�地域の各種団体OB含めた働きかけを積極的
に行なうことや、J:COMさんとも連携しク
ラブを積極的にアピールして会員増強を推進
します。また新入会員の入会後のフォローを
しっかりと進め推薦につなげていきます。

5 �．プログラム委員会＜清水（良）委員長・清水（大）副
委員長・梶山委員＞
　方針：�阿部会長の方針に基づき、アフターコロナを

意識して外部卓話者を招聘し、変化を楽しみ
ながら会員の積極的な例会参加を促します。

　計画：�外部卓話者の招聘について、会長はじめ理事
の方々へ候補者の推薦を要請し、それにより
今年度 8～10回程度の外部卓話を計画してお
ります。これにより多種多様な卓話を用意す
ることができ、会長方針のマンネリを脱して
変化を楽しむに資することができると考えて
おります。

6 �．記録（IT・広報含む）委員会＜佐々木委員長・
木下副委員長・井伊委員＞
　方針：�会長方針に基づき例会や事業活動の記録保存

と情報発信を行ないます。
　計画：�例会や各事業活動の記録撮影を行ない、当ク

ラブのホームページやFacebookへの掲載発
信を行ないます。マイロータリー登録率
100％を維持します。また過去データ含め記
録保存を行ないます。

7 �．クラブ研修・規定情報委員会＜井伊委員長・
橋本（徹）副委員長・尾家委員＞
　方針：�クラブ定款や細則に関する理解を深めてもら

うことと、規定審議会の動向の感知を行ない

ます。
　計画：�細則の変更が必要な場合、見直しを行ないま

す。新入会員に対してはレクチャーを行なう
と共に、フレッシュロータリアン研修会への
参加を促し、他クラブとの交流や親睦を図っ
てもらうようにしたいと考えております。

8 �．音楽委員会＜杦本委員長・髙木副委員長・坂口委
員＞
　方針：�一年を通じておしゃれで季節感のある音楽で

楽しみます、を掲げて取り組みます。
　計画：�月初は君が代とロータリーソング、それ以外

の週は阿部会長の期待に応えたさわやかな季
節感の音楽とします。

以上、クラブ奉仕に関する各委員会の活動方針と計
画となります。 1年間よろしくお願い致します。

堀　豊�クラブ奉仕担当理事

	 国際奉仕担当理事　瀬川　昇

本年度の国際奉仕委員会は、副委員長に木田会員、
委員に瀧川（健）会員となっております。国際奉仕委員
会では、「親睦と友情を深め、ロータリーライフを楽
しむ」の会長方針に基づき、国際交流を通じて活動し
ていきます。
具体的な活動方針としましては、
1 �）２007年より行っております友好クラブナコンパ
ノムRCとの共同事業でありますCWP（クリーン
ウォータープロジェクト）定義：タイ国北東部の
ナコンパノム県の小・中・高等学校へ冷却装置付
き飲料水浄化装置設置事業が16年目を迎え、本年
度も地区補助金を活用し、 ２校へ寄贈する予定と
なっております。
２ �）来年２0２４年 5 月に開催予定のシンガポール大会
の参加促進を行う。
３ �）国際奉仕担当の炉辺談話を11月10日に実施す



る。ロータリー財団委員会は、委員長に福原会
員、副委員長に橋本芳信会員、委員に小川会員と
なっております。
活動方針としては、
1 �）ロータリー財団年次基金　160＄／人以上の寄付
２ �）ポリオ撲滅に向けた寄付　50＄／人以上の寄付
（クラブから拠出）
３ �）恒久基金　10＄／人　ベネファクター 1名以上
４ �）ポール・ハリス・ソサエティの入会促進を行う
5 �）年間一人以上のベネファクターの寄付を促進する
6 �）例会にて当クラブ会員の更なる理解を促す例会
を行う
となっています。
1年間よろしくお願いします。

瀬川　昇�国際奉仕担当理事

	 職業奉仕担当理事　橋本　幸治�

本年度職業奉仕委員長をさせていただきます橋本で
す。副委員長には近藤会員を、委員には家村パスト会
長をお願いしております。
阿部会長のテーマ「親睦と友情を深め、ロータリー
ライフを楽しむ」は、ロータリーの原点でもあります
職業奉仕の「ロータリアンは例会に出席し、お互いに
励ましあい、相手の身になって良心的に仕事をするよ
うに努めなければならない」そのものをあらわす言葉
として捉え、全会員が一層の職業奉仕活動に邁進でき
るよう努力してまいりますのでご協力をお願いいたし
ます。
具体的な活動としましては、清水前委員長より引き
継がれました職場体験学習と出前授業を実施したいと
思います。現在 1社、西村会員の泉州電業様より職場
体験学習の実施予定があるとの報告を受けています。
新しい企業様にも申し出をいただきますようお願いい
たします。

さて、皆様もご存じのことかと思います職業奉仕

が、RIでは軽視されてきているように感じます。職

業奉仕はロータリー独自の言葉であり、ロータリーは

企業経営者の集まりで奉仕の理想に基づいて「人づく

り」を実践している団体であり他の団体とは一線を画

しているという考えを揺るがすことになりかねないか

と危惧しています。

今一度２008年RI国際協議会にて渡辺RI理事がロー

タリーを 1本の樹に例えた「ロータリーの樹」にある

ロータリーにおける職業奉仕の重要性について再認識

が必要だと思います。

結びに、私が教えを請いました亡き小林パスト会長

の職業奉仕についての言葉を紹介します。

毎日の業務の中で絶えずロータリーの ４つのテスト

である「真実かどうか　みんなに公平か　好意と友情

を深められるか　みんなのためになるかどうか」を繰

り返すことが職業奉仕の第 1 歩であるなら、私たち

ロータリアンは冷徹過酷な現実の中で、高邁なロータ

リーの奉仕の理念に向かって歩み始めたことになりま

す。私の職業奉仕は、ロータリーに存在している限り

その絶えることのない長い道のりを歩き続けることに

なる。

会長方針の最後に記載されている

「仕事 1 番　家族 ２ 番　ロータリーライフ ３ 番、協

力し合って積極的に活動を楽しむ。」これこそが職業

奉仕の考え方です。

1月は職業奉仕月間となります。職業奉仕について

勉強して参りますので一年間よろしくお願いいたしま

す。

橋本　幸治�職業奉仕担当理事



Suita West RC

例会受付風景 清水（大）会員の例会 5分前のストレッチ体操

今週の歌タクト捌きも鮮やかな坂口委員の歌の時間

阿部会長と皆出席会員の表彰


